

Franchir les frontières en anthropologie biologique: nouvelles découvertes, technologies et perspectives sur l'évolution humaine

Organisateurs:

Carlos Lorenzo (Institut Català de Paleoecologia Humana i Evolució Social)

Julie Arnaud (Università degli Studi di Ferrara / UMR 7194 – Muséum National d'Histoire naturelle, Paris);

Dominique Grimaud-Hervé (UMR 7194 – HNHP, Muséum National d'Histoire naturelle, Paris);

Antonio Profico (Università di Pisa

Dans le cadre des objectifs centraux de la commission d'anthropologie biologique de l'UISPP, cette session vise à mettre en lumière les découvertes récentes, les méthodologies innovantes et les approches théoriques qui font progresser notre compréhension des populations humaines, éteintes comme actuelles, dans leurs dimensions biologiques et évolutives.

L'étude des populations du passé connaît un renouvellement constant grâce aux innovations technologiques, à l'affinement des outils d'analyse et à la découverte de nouveaux fossiles. Les avancées récentes — des techniques d'imagerie et des analyses biomoléculaires à la modélisation 3D et à l'intelligence artificielle — transforment notre capacité à explorer la variabilité humaine, les processus évolutifs et les dynamiques de migration à travers le temps et l'espace.

Cette session a pour ambition de créer un espace d'échanges où des chercheurs issus de divers horizons et spécialités pourront présenter leurs résultats, discuter des méthodologies et stimuler de nouvelles réflexions théoriques. Les contributions sont les bienvenues pour toutes les périodes chronologiques, toutes les aires géographiques et l'ensemble des disciplines relevant de l'anthropologie biologique. Une attention particulière sera accordée au dialogue entre les sous-domaines et à la manière dont les approches interdisciplinaires et transcontinentales peuvent enrichir nos perspectives sur l'évolution et la diversité humaines.

Nous encourageons tout particulièrement les doctorants et les jeunes chercheurs à présenter leurs travaux en cours, afin de contribuer à un échange dynamique d'idées et de tenir la communauté anthropologique informée des avancées scientifiques les plus récentes.

Les auteurs sont invités à soumettre des propositions de communications orales ou de posters. Selon les thématiques abordées, la session pourra être organisée en sous-sessions thématiques.